
общественно–политическая газета
Издается 
с апреля  

1917 года
В 1967 году 
награждена

орденом 
Трудового  
Красного 
Знамени

www.rt-online.ru
info@rt-online.ru

reklama@rt-online.ru

Андрей ЛЕБЕДЕВ, «РТ»

Волонтеры расширяют 
свою добровольческую 
деятельность в пользу 
наших бойцов в зоне 
СВО. ДОСААФ Татарстана 
выплатит дополнительно 
105 тысяч рублей воен
нослужащим востребо
ванных специальностей. 
В районах рес публики 
продолжаются встречи с 
военными, прибывшими 
в отпуск с передовой.  
Об этом и многом 
другом – в очередном 
выпуске постоянной 
рубрики «РТ».

СЛОВО ДЕПУТАТА
Помог отремонтировать 

ба ню бабушке участника спец

операции Лидии Ивановне из 
Тюлячинского района депутат 
Госдумы РФ от Татарстана Ма
рат Нуриев. Соответствующее 
обещание он дал еще в июне, 
когда в рамках региональной 
выездной недели «Единой Рос
сии» навестил родственников 
военнослужащего Александ
ра. «Тогда при общении с Ли
дией Ивановной выяснилось, 
что им необходим ремонт в 
бане. Я обещал помочь», – ци
тирует депутата прессслуж
ба Татар станского отделения 
партии.

«Слово свое сдержал. После 
капитального ремонта бани и 
замены печи мы с главой рай
она Назипом Хазиповым сно
ва посетили семью военнослу
жащего. Получилось неплохо. 

Более 100 поправок пред
ложили внести в Генплан 
Казани до 2040 года го

родские власти и разработчи
ки документа. Несмотря на то 
что план был утвержден все
го три года назад, жизнь ока
залась богаче всех прогнозов. 
Чего стоят только разросшие
ся до размера городов поселки 
под Казанью, которые страда
ют от нехватки школ и детса
дов, а также от транспортно
го коллапса. Да и в самой та
тарстанской столице, как ста
ло известно, застройщики уже 
перевыполнили все планы по 
объему ввода жилья и шагну
ли прямиком в 2040 год. Как 
выяснила корреспондент «РТ», 
среди предлагаемых измене
ний – новые развязки, парки, 
метро до РКБ и Куюков, кото
рые стали буквально горячей 
точкой на карте Татарстана.

ЖИЛЬЯ БОЛЬШЕ,  
ЧЕМ ЖИТЕЛЕЙ

Напомним: Генплан Казани 
до 2040 года, разработанный 
Институтом Генплана Москвы, 
был принят в 2020 году, а сей
час его уже предлагается суще
ственно подкорректировать. 
На суд общественности вы
несли более 100 изменений, 
инициированных городским 
управлением архитектуры и 
градостроительства и москов
скими проектировщиками. 
После того как рядовые казан

цы и депутаты ознакомятся с 
предлагаемыми поправками 
и выскажут свои замечания и 
предложения, 28 сентября ис
полком опубликует заключе
ние о результатах обществен
ного обсуждения.

«Решение о внесении из
менений в Генплан связано с 
активной застройкой город
ской территории, меняющим
ся законодательством, новы
ми объектами, предусмотрен
ными региональными и фе
деральными документами, а 
также с другими факторами. 
Кроме того, учтен ряд поже
ланий жителей», – рассказали 
в прессслужбе мэрии Казани.

В частности, за три про
шедших года выяснилось, что 
изза бешеных темпов стро
ительства жилья в Казани 
образовался его переизбыток. 
Строительство многоквартир
ных домов в столице Татар
стана значительно опережает 
рост населения, численность 
которого на 1 января 2023 го
да составила 1,3 млн человек, а 
к 2025му должна увеличиться 
до 1,37 млн. При этом застрой
щики совместными усилиями 
уже выполнили план по вво
ду квадратных метров на 2040 
год. Однако во многих кварти
рах никто не живет.

«С учетом, что число жи
телей отстает от темпов стро
ительства жилья, закладывать 
больше соцобъектов не требу

ется, нужно продолжать стро
ить то, что уже было преду
смотрено Генпланом», – сооб
щили нам в мэрии.

ПАРК ВМЕСТО 
МНОГОЭТАЖЕК

Учитывая пожелания ка
занцев, в поправках к Генплану 
отразили запрет на застройку 
жилыми домами рощи на ули
це Гаврилова. Вместо много
этажек там появится большой 
парк. Не будет и запланиро
ванного ранее моста через Ка
занку.

«Теперь это особо охраня
емая природная территория. 
Зона многоэтажной жилой за
стройки изменена на рекреа
ционную», – отметили в мэ
рии.

Рядом с парком на Гаврило
ва появится городская детская 
больница, строительство ко
торой намечено уже на следу
ющий год. Всего до 2040 года 
в Казани планируется открыть 
43 объекта здравоохранения, 
из них – 10 поликлиник и  
6 больниц.

В Генплане также указано 
новое место для строительст
ва Соборной мечети – Адми
ралтейская слобода. А на ули
це Сибгата Хакима появится 
многофункциональный комп
лекс с гостиницей и концерт
ным залом. Территорию, при
легающую к Центру семьи «Ка
зан», предлагается оформить 

как парковую зону. Всего пло
щадь озеленения в городе пла
нируется увеличить на 40 про
центов – до 12 тысяч га.

Предполагается, что но
вые дорожные развязки по
явятся у Деревни Универсиа
ды – на пересечении Орен
бургского тракта и улицы Ака
демика Парина, а также на 
перекрестке улиц Фрунзе и  
Кулахметова и на мес те кольца 
Горьковского шоссе в Киров
ском районе. Всего к 2040 году 
дорожная сеть Казани должна 
разрастись вдвое: планируется 
построить 356 км дорог и 57 
развязок.

«МЕТРО НУЖНО  
КАК ВОЗДУХ»

Изменения в Генплане, свя
занные с дальнейшим разви
тием Казанского метрополи
тена, пожалуй, взволновали 
общественность сильнее все
го. Метро предлагается про
длить в сторону РКБ, ком
прессорного завода, речно
го порта, а одну ветку и вовсе 
вывести за пределы города и 
протянуть через поселок Сал
мачи до Куюков Пестречин
ского района.

Напомним, что Куюки, ко
торые за счет бурного стро
ительства многоэтажек все
го за несколько лет превра
тились из деревни в город, 
в последнее время стали ед
ва ли не самым проблем

ным населенным пунктом 
в рес публике. Летом роди
тели здешних первоклашек 
возмущались, что детям не 
хватило мест в единствен
ной школе. Кроме того, жи
тели Куюков регулярно жалу
ются на нехватку дорог, по
ликлиник. Чтобы обуздать  
хаотичную застройку окрест
ностей Казани, недавно Раис 
Татарстана Рустам Минниха
нов заморозил выдачу новых 
разрешений на строительст
во. Но как быть жителям уже 
существующих домов?

Корреспондент «РТ» спро
сила у жителей Куюков, рады 
ли они перспективе строи
тельства метро.

«У нас численность насе
ления – 20 тысяч человек. По
этому метро нам, конечно, 
нужно как воздух. Хоть какой
то отток автомобилей с до
рог будет, – считает житель  
Куюков Евгений Краснов. – То, 
что запретили новую стройку, 
– это замечательно, давно по
ра. Я вообще не понимаю, как 
разрешили строить жилой 
комп лекс «Светлый». Люди ку
пили супердешевое жилье, а 
потом просят: «Дайте нам то,  
дайте нам это». Когда они 
брали квартиру в разы дешев
ле, чем в городе, о чем дума
ли?»

картина  дня

Строительство кругло
годичного курорта на 
берегу Волги обсудили 
Раис Татарстана  
Рустам Минниханов  
и генеральный дирек
тор корпорации  
«Туризм.РФ» Сергей 
Суханов на совеща
нии в Моск ве. Проект 
позволит создать в Лаи
шевском районе новые 
рабочие места и при
влечь туристический 
поток в республику.

Курорт «Казань-Мари-
на» признан приоритет-
ным инвестиционным 

проектом, благодаря чему 
появится возможность пре-
доставить дополнительные 
льготы инвесторам. Среди 
них – субсидирование стро-
ительства инфраструктуры, 
получение кредитов по сни-
женным ставкам.
Комплексный проект станет 
новым туристическим маг-
нитом в Татарстане и пер-
вым построенным за по-
следние 30 лет центром с 
мариной полного цикла на 
300 яхт на Волге. На площа-
ди 72,8 гектара планирует-
ся возвести 9 инвестицион-
ных лотов с гостиничными 
объектами различных кате-
горий с номерным фондом 
1,2 тысячи. Курорт будет 
одним из центров межре-
гионального туристического 
маршрута «Великий Волж-
ский путь». Он позволит со-
здать в Лаишевском районе 
около 1,9 тысячи новых ра-
бочих мест.
Сергей Суханов поблагода-
рил Рустама Минниханова 
за личную вовлеченность 
и внимание к проекту. «Вы 
очень тесно работаете по 
всем проектам, которые 
реализуются в республике. 
Это важно для того, чтобы 
задуманное нами воплоти-
лось», – сказал он. 
Ранее мастер-план комп-
лексного туристического 
проекта «Казань-Марина» 
одобрили на заседании со-
вета директоров корпора-
ции «Туризм.РФ», которое 
прошло под председатель-
ством вице-премьера Рос-
сии Дмитрия Чернышенко.
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На метро до Куюков
В Казани обсуждают поправки к Генплану города, принятому до 2040 года

Ничего подобного в 
истории проведения 
финалов Кубка России 

поклонники регби ранее не 
наблюдали. И дело не толь
ко в том, что накал борьбы 
на поле был ничуть не мень
ше, чем на проходящем сей
час Кубке мира. Лучший бью
щий лиги Якобус Мараис не 
забил две реализации, дважды 
угодив в штангу. Его красно
ярский коллега Джейсон Тау
малоло также попал в штангу, 
реализуя штрафной. В первом 
тайме у «Стрелы» два игрока с 
интервалом четыре минуты 
получили желтые карточки, 
и соперник сумел воспользо
ваться значительным числен

ным преимуществом, набрав 
семь очков. Во второй по
ловине встречи уже в соста
ве «Красного Яра» изза пре
дупреждений некоторое вре
мя оставалось 13 игроков. Но 

к тому времени «Стрела» вела 
в счете – 18:12, и остановить 
ее полет к завоеванию трофея 
было уже невозможно.

Комментируя исход фи
нала, главный тренер казан

ской команды Джей Пи Нил 
не скрывал радости за под
опечных.

кубок  россиивсё  для  победы Первый трофей  
в обновленной истории
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Ждет своих тружеников 
родная земля

Александр МЕДВЕДЕВ, «РТ»

Инвесторы 
бросят якорь  
в «Казань- 
Марине»
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СТРАСТИ  
НА ПОЛЕ

Казанский «Рубин» 
опустился вниз  
в турнирной 
таблице

спорт

> 11
ТРИУМФ  
ЗНАНИЙ

Школьники  
из Татарстана 
показали высший 
пилотаж

образование

> 3
ВЕТЕРАН  
ТАТАРСТАНА

Трудовое 
воспитание 
возвращается  
в школу

приоритеты
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ВЫСОКАЯ  
ВСТРЕЧА

Подведены 
итоги главного 
экономического 
события республики

сотрудничество
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Обсерватория КФУ –  
в Списке ЮНЕСКО
АСТРОНОМИЧЕСКАЯ ОБСЕРВАТОРИЯ ИМЕНИ В.П.ЭНГЕЛЬ
ГАРДТА КАЗАНСКОГО ФЕДЕРАЛЬНОГО УНИВЕРСИТЕТА 
ВКЛЮЧЕНА В СПИСОК ВСЕМИРНОГО НАСЛЕДИЯ ЮНЕСКО.
Такое решение было принято вчера вечером на расширен-
ной 45-й сессии Комитета Всемирного наследия, которая 
проходит в Эр-Рияде, столице Саудовской Аравии. Одним 
из первых об этом сообщил глава Зеленодольского района 
Михаил Афанасьев, который участвовал в заседании сессии 
вместе с другими представителями российской делегации. 
«Это победа! И уже второй объект в Зеленодольском районе, 
входящий в Список ЮНЕСКО», – подчеркнул глава муниципа-
литета, имея в виду также остров-град Свияжск. Раис Татар-
стана Рустам Минниханов в своем телеграм-канале поздра-
вил всех с этой отрадной новостью и отдельно поблагодарил 
Государственного Советника РТ Минтимера Шаймиева за 
вклад в дело продвижения наших объектов в престижный 
международный список. В Институте археологии Академии 
наук РТ напомнили, что работа над включением основан-
ной в 1901 году обсерватории в заветный перечень велась 
на протяжении долгих десяти лет. До настоящего времени в 
Список Всемирного наследия входили Казанский Кремль, 
Великий Болгар и Успенский собор в Свияжске.

Татарстанцы поставят задачи  
министрам
ПРОЦЕСС ФОРМИРОВАНИЯ ПУБЛИЧНЫХ ЦЕЛЕЙ И ЗАДАЧ 
ОРГАНОВ ВЛАСТИ НА СЛЕДУЮЩИЙ ГОД НАЧИНАЕТСЯ  
В РЕСПУБЛИКЕ.
Участниками проекта являются Минздрав, Минкультуры,  
Минобрнауки, Минмолодежи, Минспорта и Минтруд. Снача-
ла эксперты подготовят предложения, затем их вынесут на 
открытое онлайн-голосование, которое в течение месяца 
будет идти на сервисе «Опросы жителей» портала госуслуг 
РТ. Татарстанцы смогут проголосовать за цели и задачи, ко-
торые считают приоритетными, а также предложить собст-
венные варианты. Весь год ведомства будут отчитываться о 
реализации целей и задач, а в конце года проведут общест-
венные обсуждения результатов.

Крупный логистический хаб  
откроют в пригороде Казани
СТРОИТЕЛЬСТВО КРУПНЕЙШЕГО СКЛАДСКОГО КОМПЛЕК
СА НАЧАЛОСЬ В ЛАИШЕВСКОМ РАЙОНЕ.
Его пуск в эксплуатацию позволит создать 15–20 тысяч ра-
бочих мест. Объем инвестиций – 20 млрд рублей, сообщили 
в пресс-службе муниципального образования. Площадь ло-
гистического комплекса – более 500 тысяч квадратных мет-
ров. На участке 120 гектаров будет расположено 10 корпу-
сов площадью 50–55 тысяч квадратных метров каждый. 
Кроме того, в рамках проекта запланировано строительство 
общежитий, бизнес-центра, спортплощадок, столовых и дру-
гих объектов, обеспечивающих оптимальные условия труда 
для работников. Ожидается, что первая очередь технопарка 
будет построена к концу 2024 года.

Бегу все возрасты покорны
МЕСТОМ ПРОВЕДЕНИЯ ВСЕРОССИЙСКОГО ДНЯ БЕГА 
«КРОСС НАЦИИ» СТАЛА КАЗАНЬ В МИНУВШУЮ СУББОТУ.
Основными площадками для стартов были выбраны экст-
рим-парк «Урам» и стадион «Локомотив» в поселке Юдино. По 
программе «Кросса нации» прошли забеги на километ ровой 
дистанции среди детей, ветеранов и пенсионеров в рамках 
«Игр долголетия» проекта «Жизнелюб», а также забег «Доб-
рая Казань» с участием людей с ОВЗ совместно с руково-
дителями республиканских и городских ведомств. Юноши и 
девушки в ходе сдачи нормативов ГТО проверили свои силы 
на дистанциях 2 и 3 км. На стадионе «Локомотив» разыг рали 
призы спортсмены-профессионалы и любители забегов на 
дистанции 4, 6, 8 и 12 км. Самым юным участником стала 
пятилетняя Яна Скузлова, а самым старшим – Клавдия Ни-
колаевна Николаева, отметившая 76-летие. Всего в забегах  
участвовали 18 700 любителей здорового образа жизни.

в несколько строк

	ТРИ ТОННЫ МУСОРА собрали участники генеральной 
уборки на озере Изумрудном под Казанью. Жители столицы 
присоединились к Всероссийскому субботнику «Зеленая Рос-
сия», сообщили в пресс-службе Минэкологии. Всего собрано 
368 мешков.

	ПОЙДЕТ ПОД СУД за кражу канализационных люков 
21-летний житель Зеленодольска, проинформировали в проку-
ратуре. 12 июля он похитил 9 чугунных крышек на сумму более 
46 тысяч рублей.

	КРАСНОКНИЖНУЮ СОВУ НЕЯСЫТЬ со сломанным кры-
лом спасли в Казани сотрудники Госкомитета РТ по биоресур-
сам, рассказали в пресс-службе ведомства. Сигнал поступил от 
неравнодушного жителя города, который нашел птицу под Ка-
занью. Сотрудники госкомитета выехали на место и перевезли 
сову к себе для реабилитации.

Далее – на стр. 2

Дарья СУББОТИНА, «РТ»

Финал Кубка России, в котором 
на поле «ВТБ Арены» в Москве 
сошлись казанская «Стрела» и 
«Красный Яр», завершился победой 
татарстанской команды – 23:12.
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